

(AHM 5385)

000 193 661

DR. FERNANDO LOLAS MIEMBRO DE LA ACADEMIA CHILENA DE LA LENGUA

En la misma ceremonia pública realizada el 6 de diciembre en el Instituto de Chile, el Dr. Fernando Lolas Stojko fue incorporado como miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua.

Para quienes hemos seguido de cerca la trayectoria académica del Dr. Lolas esta designación no constituye una sorpresa mayor. En efecto, el nuevo académico de la lengua ha mantenido desde su más temprana juventud una vocación humanista que lo distingue claramente de sus pares del ancho médico-científico. Vocación humanista, en este caso, orientando opornerse a simple «afición por la humanista», resgo de mucho más fácil occurrence, pero de contenido claramente subalterno.

Ha sido tradición en la Academia invitar a sumarse a su querer a un médico (también un sacerdote y un militar). Fernando Lolas es el cuarto representante de la profesión médica designado miembro de la Academia. Tres grandes maestros de la medicina chilena lo han precedido: los doctores Adolfo Valderrama, Augusto Orrego Lugo y Alejandro Garretón. Viene, pues, este joven psiquiatra e investigador en neuropsicología de la Universidad de Chile a ocupar un lugar reservado para un selecto grupo académico.

El caso de Lolas no es ni el de un desertor de las ciencias médicas que optó por el cultivo de las letras, ni el de un médico que «con alguna autoridad

circunstancial» opina sobre las humanidades. Se trata de la situación nada común de un científico que ha reflexionado sobre la praxis y el discurso médica desde una perspectiva filosófica, sociológica y antropológica, y que además es un profesional que en su querer hacer ejercicio con autoridad esta doble condición de científico-humanista, la que lo brinda una finura de espíritu y una agudeza que no pocas admiramos.

La academia ha incorporado, por tanto, no sólo a un médico que decodificará la creciente nomenclatura médica-científica para beneficio de nuestro México. Cuenta ahora entre sus miembros con un intelectual de gran nivel, un científico activo en su disciplina y un entusiasta de las grandes iniciativas.

J.M.W.



LA MEDICINA COMO NARRATIVA

Algunos párrafos del discurso de incorporación del Dr. Fernando Lolas a la Academia Chilena de la Lengua:

«Las disciplinas que constituyen, fundamentan y enriquecen el variado y multiforme oficio de la medicina son de una u otra manera, narrativas, estilos, retóricas que la lengua tamiza, destroza, recomponen o entisque».»

«La narración, en las ciencias, es el primer paso en la búsqueda de sentido. El primer esfuerzo por convertir el caos en orden. Tal vez el más fundamental y definitivo, si bien no único. Gracias a ella, está el conocer «entre» los hombres y media «entre» hombres y cosas. Todo conocimiento manifiesta un inter-és, es Inter-Este, lo que está «entre»...»

Dr. Fernando Lolas miembro de la Academia Chilena de la Lengua [artículo] J. M. W.

Libros y documentos

AUTORÍA

J. M. W

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dr. Fernando Lolas miembro de la Academia Chilena de la Lengua [artículo] J. M. W. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa